

Fünftes Kapitel.

Nähere Nachrichten von den Tonga-Inseln und ihren Bewohnern. Unterschied der Stände. Der König hat nicht den ersten Rang in seinem Königreich. Der Tuitonga. Der Beachi. Die Egis. Die Matabuden. Die Muah und Tuah.

Wer Gleichheit der Menschen unter den Wilden sucht, der findet sie wenigstens nicht auf den Tonga-Inseln, denn dort herrscht ein nicht minder großer Unterschied unter den Ständen als bei uns. Diese Stände sind theils geistlich, theils weltlich.

Unter allen Bewohnern dieser Insel behauptete bis zu Mariner's Ankunft den ersten Rang der Tuitonga, der, der gemeinen Meinung nach von den Göttern abstammte, und deswegen in großer Ehre gehalten wurde. Er hatte weniger Macht und weniger Eigenthum als der König; stand aber in weit größerem Ansehen, doch nach dem Tode des letzten Tuitonga wurde diese Würde ganz abgeschafft.